

Praktikumsbericht März 2024

Mein Schülerpraktikum habe ich in der Woche vom 08.04 –12.04. bei der grünen Landtagsabgeordneten Claudia Köhler und ihren Mitarbeiterinnen im bayerischen Landtag absolviert.

Ich durfte Claudia Köhler bei allen Terminen begleiten und habe so den politischen Alltag einer Abgeordneten sehr gut kennengelernt. Vor allem in dieser wichtigen Haushaltswoche war viel los. Ob Haushalts-Ausschüsse, Pressekonferenzen, Fraktionssitzungen oder die große Plenarsitzung – die Aufgaben einer Abgeordneten sind vielfältig. Auch habe ich Einblick gewonnen in die Aufgaben der Mitarbeiterinnen im Büro, die Organisation oder das Erstellen der Webseite, und ich war auch bei einer Besuchergruppe dabei.

Besonders gut gefallen haben mir die Debatten in der Plenarsitzung und die Reden der Politiker*innen der einzelnen Fraktionen. Auch interessant waren die Antworten der Abgeordneten bei den Fragerunden der Besuchergruppen.

In meiner Zeit im bayerischen Landtag habe ich einen neuen Eindruck der parlamentarischen Arbeit bekommen, die oft mühselig erscheint, aber doch so interessant und wichtig ist. Auch hatte ich die Möglichkeit, das Maximilianeum so kennenzulernen, wie es Besuchern nicht möglich ist.

Für meine Praktikumswoche und die dadurch erhaltenen Einblicke bin ich sehr dankbar. Allen Schüler*innen, welche ein politisches Interesse und die Motivation mitbringen, die langen Sitzungen zu verfolgen, kann ich das Praktikum im Landtag nur empfehlen.

Vielen Dank insbesondere an Claudia, Petra und Katarina, die mir alles sehr gut erklärt und gezeigt haben. Gerne werde ich auf diese besondere Woche zurückblicken, die mir Einblicke in den politischen Alltag im Landtag ermöglicht haben.

